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A Câmara de São Ga-
briel do Oeste ofi ciali-
zou, neste mês de março, 
a posse da Procuradoria 
da Mulher, em solenida-
de realizada no plenário 
da Casa de Leis. A vere-
adora Ana Moreira assu-
miu o cargo de Procura-
dora da Mulher, com a 
vereadora Rose Procópio 
como Procuradora Ad-
junta. A nomeação foi 
formalizada pelo presi-
dente da Câmara, Valde-
cir Malacarne.

Criada por Resolução 
de autoria da então vere-
adora Suelen Paschoal, a 
Procuradoria da Mulher 
tem como missão forta-
lecer a defesa dos direitos 
das mulheres, fi scalizar 

políticas públicas e atuar 
no combate à violência 
e à discriminação de gê-
nero no município. Entre 
suas principais atribui-
ções estão: acompanhar e 
fi scalizar políticas públi-
cas voltadas às mulheres, 
receber e encaminhar 
denúncias de discrimi-
nação e violência, pro-
mover campanhas edu-
cativas sobre igualdade 
de gênero, incentivar a 
participação feminina na 
política e cooperar com 
organismos estaduais e 
nacionais para fortalecer 
os direitos das mulheres.

Durante a solenida-
de, a presidente da OAB 
local, Célia Bernardo, 
destacou a importân-

cia de não banalizar as 
desigualdades de gêne-
ro, como a disparidade 
salarial. “Esse espaço de 
acolhimento é essencial 
porque a luta pela equi-
dade é coletiva. Muitas 
mulheres têm suas vidas 
interrompidas a todo 
momento”, afi rmou.

A Procuradoria da 
Mulher já está à disposi-
ção da comunidade. Mu-
lheres que precisarem de 
orientações, informa-
ções ou desejarem apre-
sentar sugestões podem 
procurar atendimento 
diretamente na Câma-
ra. Além disso, no site 
ofi cial há um link para 
a solicitação de Medida 
Protetiva Online. 

R e p r e s e n t a n t e s 
do programa Famí-
lia Acolhedora, que 
atende crianças e ado-
lescentes em situação 
de vulnerabilidade no 
município, estiveram 
na Câmara de Verea-
dores de São Gabriel 
do Oeste para apre-
sentar uma série de 
reivindicações vi-
sando melhorias no 
serviço. Entre as so-
licitações estão férias 
remuneradas, ajustes 
na remuneração, prio-
ridade no atendimento 
em saúde e educação, 
além da ampliação do 
suporte com assisten-
tes sociais e psicólogos.

O programa, 
instituído por Lei 
Municipal e atuali-
zado em 2022, tem 

como objetivo acolher 
crianças e adolescen-
tes de 0 a 18 anos que 
tiveram seus direitos 
violados ou ameaça-
dos, seja por violência 
física, psicológica, se-
xual, negligência ou 
abandono. O acolhi-
mento é realizado por 
famílias cadastradas, 
que recebem auxílio fi -
nanceiro e passam por 
capacitações e acom-
panhamento de uma 
equipe técnica. No en-
tanto, os responsáveis 
pelo programa relata-
ram desafi os, como a 
falta de suporte psico-
lógico adequado para 
as famílias acolhedo-
ras e a difi culdade em 
garantir vagas em es-
colas e creches para as 
crianças atendidas.

Durante a reu-
nião no plenário, os 
vereadores se compro-
meteram a intermediar 
o diálogo com a pre-
feitura para buscar 
soluções que aprimo-
rem o programa. A 
iniciativa reforça o pa-
pel do Legislativo na 
defesa dos direitos de 
crianças e adolescen-
tes e no fortalecimento 
das políticas públicas 
de proteção social no 
município.

Interessados em 
conhecer mais sobre 
o programa Família 
Acolhedora podem 
obter informações jun-
to ao setor de Proteção 
Social Especial de Alta 
Complexidade da Se-
cretaria de Assistência 
Social.

Câmara recebe demandas para intermediar 
situação das Famílias Acolhedoras
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Câmara de São Gabriel do Oeste 
ofi cializa posse da Procuradoria da 
Mulher
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São Gabriel está entre os 10 municípios de MS 
que mais geraram empregos no setor industrial 

São Gabriel do Oeste 
fi gura entre os muni-
cípios de Mato Grosso 
do Sul que mais gera-
ram postos de trabalho 
no setor industrial em 
janeiro de 2025, com 
um saldo positivo de 94 
vagas criadas no mês. 
Os dados são do Ob-
servatório da Indústria 
da Fiems (Federação 
das Indústrias de Mato 
Grosso do Sul), que 
monitora o desempe-
nho do setor no estado.
No geral, a atividade in-
dustrial em Mato Gros-
so do Sul registrou a 
abertura de 1.536 vagas 
em janeiro, resultado 
de 8.801 admissões e 
7.265 desligamentos. O 
setor industrial englo-
ba os ramos da trans-
formação, construção, 
serviços industriais de 
utilidade pública e ex-
trativo mineral.
As atividades que mais 

contribuíram para a 
geração de empregos 
foram: construção de 
edifícios (+316), obras 
de terraplanagem 
(+160), abate de bovi-
nos (+125), obras de 
montagem industrial 
(+122), coleta de resí-
duos (+100), fabrica-
ção de celulose (+98), 
curtimento de couro 
(+78), montagem de 
estruturas metálicas 
(+62), instalação e ma-
nutenção elétrica (+61), 
fabricação de álcool 
(+56), obras de acaba-
mento da construção 
(+56), manutenção e 
reparação de máquinas 
e equipamentos (+45) 
e fabricação de pré-
-moldados de concreto 
armado (+40). Juntas, 
essas atividades foram 
responsáveis pela cria-
ção de 1.319 vagas no 
primeiro mês do ano.
Entre os municípios, os 

maiores saldos positi-
vos de empregos foram 
registrados em Campo 
Grande (+299), Três 
Lagoas (+190), Ino-
cência (+182), Nova 
Andradina (+182), Pa-
ranaíba (+112), Santa 
Rita do Pardo (+102), 
São Gabriel do Oes-
te (+94), Sidrolân-
dia (+87), Água Cla-
ra (+48) e Batayporã 
(+46).
De acordo com o 
economista-chefe da 
Fiems, Ezequiel Resen-
de, o setor industrial 
encerrou janeiro com 
um total de 159.127 
trabalhadores formais 
empregados direta-
mente. Desse total, 
117.019 estão na Indús-
tria de Transformação, 
29.226 na Indústria da 
Construção, 8.362 nos 
Serviços Industriais e 
4.520 na Indústria Ex-
trativa Mineral.

São Gabriel terá nova unidade de 
saúde; contrato foi assinado pelo 
prefeito Leocir Montanha

O contrato para a 
construção de mais 
uma unidade de saú-
de em São Gabriel do 
Oeste foi assinado 
na última semana. 
A obra, que terá um 
investimento de R$ 
1.653.997, será exe-
cutada pela empresa 
Dias Construtora e 
Empreendimentos, 
vencedora do Pro-
cesso Licitatório N.º 
007/2025.

A nova unidade 

de saúde será loca-
lizada na Rua Beija 
Flor, esquina com a 
Rua dos Rouxinóis, 
no Bairro Jardim dos 
Pássaros.

O prazo de vigên-
cia da contratação é 
de sete meses, conta-
dos a partir da última 
assinatura do contra-
to.

A assinatura do 
documento foi rea-
lizada pelo prefeito 
Leocir Montanha e 

pelo representante da 
empresa.

O contrato foi 
publicado no Diário 
Ofi cial da Assoma-
sul (Associação dos 
Municípios de Mato 
Grosso do Sul) de 
terça-feira (11).

A nova unidade 
de saúde vai ampliar 
o atendimento à po-
pulação, oferecendo 
mais estrutura e co-
modidade para os 
moradores da região.
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Plantio avan- ça e São Gabriel do Oeste chega 
a 90% da área destinada ao cultivo da safra de 



Shayana Balzan, 43 
anos, dona de casa e 
mãe de duas crianças 
autistas, atuante na 
conscientização sobre 
autismo e TDAH, deu 
mais um passo para se 
qualifi car e retornar ao 
mercado de trabalho 
após anos dedicados 
aos cuidados da casa e 
aos fi lhos.

Moradora de São 
Gabriel do Oeste, ela 
formou-se no fi nal do 
ano passado como téc-
nica em segurança do 
trabalho, área que con-
sidera promissora no 
município, que conta 
com um parque indus-
trial em expansão.

“Me motivaram a 
fazer o curso. Fazia 20 
anos que não estudava, 
e acabou sendo maravi-
lhoso”, conta Shayana, 
que viu na qualifi cação 
uma oportunidade de 
recomeçar sua carreira 
profi ssional.

Ela destaca a im-
portância de incentivar 
outras donas de casa 
que, como ela, podem 
acreditar que há mui-
tas perspectivas  na 
vida.

Segundo dados do 
Observatório da In-
dústria da Fiems (Fe-
deração das Indús-
trias de Mato Grosso 
do Sul), as mulheres 
representam 25% do 
contingente ocupado 
nas atividades indus-
triais do estado, com 
mais de 39 mil empre-
gadas diretamente no 
setor.

A história de Shaya-
na é um exemplo de 
superação e resiliência, 

mostrando que é possí-
vel conciliar os desafi os 
da maternidade atípica 
com a busca por rea-
lização profi ssional e 
pessoal.

Além de buscar 
uma nova trajetória 
profi ssional, Shayana 
é uma das mães que 
lutam pela conscien-
tização e inclusão de 
crianças com autismo e 
TDAH (Transtorno do 
Défi cit de Atenção com 
Hiperatividade) em 
São Gabriel do Oeste.

Ela está envolvida 
em campanhas educa-
tivas e é uma das res-
ponsáveis por tornar 
efetivas as ações rea-
lizadas na cidade du-
rante o mês de abril, na 
campanha Abril Azul, 
que busca conscienti-
zar a população sobre 
o autismo, promover a 
inclusão e combater o 
preconceito.

Além de tudo isso, 
Shayana também di-
vide o tempo com o 
trabalho de resgate de 
animais abandona-
dos em São Gabriel do 
Oeste. Causa social que 
se dedica a aproxima-
damente 18 anos. “Ser 
mãe atípica e mãe de 
pet é viver intensamen-
te, e buscamos energia 
neles”, descreve ela.

A trajetória de 
Shayana é inspiradora 
para outras mulheres a 
não desistirem de seus 
sonhos, mesmo diante 
das difi culdades, e re-
força a importância de 
políticas públicas e ini-
ciativas que promovam 
a inclusão e a qualifi ca-
ção profi ssional.
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Atuante na conscientização de crianças autistas, 
mãe se qualifi ca e retorna ao mercado de trabalho
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Colheita avança e São Gabriel do Oeste chega 
a marca de 67% da área colhida na safra 24/25

Até a última quinta-
-feira (13), São Gabriel 
do Oeste havia colhido 
88.843 hectares de soja, 
o equivalente a 67% da 
área plantada na safra 
2023/2024. Os dados 
são do Sistema de In-
formação Geográfi ca 
do Agronegócio (SI-
GA-MS), divulgados 
pela Associação Brasi-
leira dos Produtores de 
Soja (Aprosoja).

Ao todo, o estado 
que já alcançou 50,5% 
da colheita, com 2,2 
milhões de hectares 
colhidos em Mato 
Grosso do Sul.

A região sul do es-
tado lidera o avanço da 
colheita, com 71,8%, 
da área plantada já 
colhida. Em seguida, 
aparecem as regiões 
centro (64,4%), e nor-

te (54,9%). No entanto, 
o estresse hídrico tem 
impactado o desenvol-
vimento das lavouras, 
afetando cerca de 47% 
da área total, ou 2,1 mi-
lhões de hectares.

As chuvas registra-
das na última semana, 
com precipitações es-
parsas em algumas re-
giões, têm contribuído 
para o avanço no ritmo 
da colheita.

Gabriel Balta, co-
ordenador técnico da 
Aprosoja em Mato 
Grosso do Sul, desta-
cou que a porcentagem 
de colheita está acima 
da média dos últimos 
cinco anos. Segundo 
ele, isso se deve, em 
parte, à antecipação do 
ciclo 2023/2024, quan-
do a estiagem e as altas 
temperaturas provoca-

ram o fechamento pre-
coce da safra.

Balta também res-
saltou que o estado está 
no pico da colheita, 
que se estende até me-
ados de março. Até lá, 
espera-se colher cerca 
de 79% da área estima-
da de 4,5 milhões de 
hectares.

Além da soja, o 
plantio de milho se-
gunda safra também 
está em andamento no 
estado. A região norte 
está com o plantio mais 
avançado, com média 
de 63,4%. O avanço 
do cultivo do milho 
refl ete a dinâmica do 
agronegócio no estado, 
que busca otimizar o 
uso do solo e garantir a 
produtividade mesmo 
diante dos desafi os cli-
máticos.
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O presidente da Câ-
mara de Vereadores de 
São Gabriel do Oes-
te, Valdecir Malacar-
ne (PP), e a vereadora 
Rose Procópio (PL) 
estiveram em Campo 
Grande no dia 13 de 
março, para uma reu-
nião com o deputado 
federal Geraldo Resen-
de (PSDB). Durante 
o encontro, os parla-
mentares apresentaram 
demandas prioritárias 
para o município, com 
foco nas áreas de Saúde 
e Educação.

Um dos principais 
pleitos foi a solicitação 
de um ônibus adap-
tado para a APAE de 
São Gabriel do Oeste, 
visando garantir mais 
conforto e acessibilida-
de no transporte dos 
usuários atendidos pela 

instituição. O vereador 
Valdecir Malacarne re-
forçou a importância 
da aquisição do veícu-
lo e destacou as neces-
sidades específi cas da 
entidade.

O deputado Geral-
do Resende agradeceu 
a visita e reafi rmou seu 
compromisso com o 
município. “Já fi zemos 
muito por São Gabriel 
do Oeste, desde inves-
timentos no Hospital 
Municipal, infraestru-
tura e maquinários, 
e vamos fazer muito 
mais. Nosso trabalho 
não para, e a parceria 
de vocês é fundamental 
para juntos avançar-
mos ainda mais”, afi r-
mou o parlamentar.

Valdecir Malacar-
ne destacou a atuação 
do deputado como um 

grande parceiro do mu-
nicípio, ressaltando sua 
presença constante em 
São Gabriel do Oeste e 
sua dedicação em bus-
car recursos e melho-
rias para a população. 
“O deputado Geraldo 
Resende tem sido um 
aliado importante, re-
presentando nossas de-
mandas em Brasília e 
contribuindo para o de-
senvolvimento da nossa 
cidade”, afi rmou o pre-
sidente da Câmara.

A reunião reforçou a 
importância da articu-
lação entre os poderes 
locais e federais para 
atender às necessidades 
da população, com foco 
em melhorias estrutu-
rais e sociais que im-
pactem positivamente 
a qualidade de vida do 
cidadão.

Valdecir e Rose se reúnem com deputado Geraldo 
Resende em busca de melhorias para o município

O 34º Encontro Es-
tadual de Laço Compri-
do, um dos eventos mais 
tradicionais do circuito 
estadual, será realizado 
de 11 a 13 de abril em 
São Gabriel do Oeste. 
O evento acontece no 
Clube de Laço Liberato 
Maffi  ssoni e terá entrada 
franca para o público.

De acordo com a or-
ganização, a programa-
ção inclui diversas atra-

ções, como baile carapé, 
parque de diversões, pra-
ça de alimentação e 
churrasco benefi cente.

O laço comprido, es-
porte que faz parte da 
cultura sul-mato-gros-
sense, reúne famílias e 
competidores de todas 
as regiões do estado, 
promovendo integração 
e valorizando a tradição 
local.

O evento é uma opor-

tunidade para os aman-
tes do esporte acompa-
nharem as competições 
e também desfrutarem 
de momentos de lazer e 
diversão.

A expectativa é que 
o encontro atraia um 
grande público, consoli-
dando-se como um dos 
principais eventos do 
calendário esportivo e 
cultural de Mato Grosso 
do Sul.

34º Encontro Estadual de Laço 
Comprido acontece de 11 a 13 de abril
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Geraldo Rolim cobra esclarecimentos sobre 
licitações e recursos públicos

O vereador Geraldo 
Rolim destacou o com-
promisso com a fi scali-
zação e a transparência 
na gestão pública ao le-
vantar questões sobre 
processos licitatórios 
e ajustes no orçamen-
to municipal. Durante 
sessão na Câmara, o 
vereador cobrou in-
formações sobre a lici-
tação da revitalização 
do Parque Aquático e a 
ordem de serviço para 
as obras.

O parlamentar en-
fatizou a importân-
cia do espaço para a 
população, especial-
mente para mais de 
50 usuários, em sua 
maioria crianças, que 
dependem das aulas 
de natação oferecidas 
no local. Segundo ele, 
a suspensão do aten-
dimento prejudicaria 
essas crianças, que não 

teriam condições de 
frequentar academias 
particulares.

Além disso, Ge-
raldo Rolim questio-
nou os valores de dois 
processos licitatórios 
em andamento. O 
Processo Licitatório 
000028/25, referente a 
serviços técnicos espe-
cializados de engenha-
ria, tem um custo total 
de R$ 1.677.477,35, 
com valor mensal de 
R$ 139.789,00 por 12 
meses. Já o Processo 
Administrativo 7469, 
para fi scalização e su-
pervisão de obras, pre-
vê um gasto mensal de 
R$ 58.000,00, repre-
sentando um aumento 
de 141% em relação 
ao contrato anterior, o 
que gerará um custo 
adicional de R$ 3,9 mi-
lhões ao longo de qua-
tro anos. O vereador 

reforçou a necessidade 
de um acompanha-
mento rigoroso para 
garantir que os valo-
res estejam dentro dos 
parâmetros técnicos e 
orçamentários adequa-
dos.

Outro ponto levan-
tado pelo vereador foi 
o impacto fi nanceiro 
do Projeto de Lei Subs-
titutivo que reestrutura 
cargos na administra-
ção municipal. A pro-
posta reduz de 14 para 
7 o número de cargos e 
revê o aumento salarial 
do chefe de gabinete, 
que passará a receber 
R$ 12.300,00 mensais. 
Com essas alterações, 
o município economi-
zará cerca de R$ 3,2 
milhões nos próximos 
anos, evitando um 
custo anual de R$ 1,8 
milhão que havia sido 
previsto anteriormente.

Luizinho solicita PAM 24 horas na região do 
“Gramado, Fênix e São Cristóvão”

O vereador Luizi-
nho Freitas encami-
nhou uma Indicação 
ao prefeito, Leocir 
Paulo Montagna, a 
instalação de um Pos-
to de Atendimento 
Municipal (PAM) 24 
horas na região dos 
bairros Jardim Gra-
mado, Fênix e São 
Cristóvão.

Essa ação, segundo 
ele, reforça a necessi-
dade urgente de am-
pliação dos serviços 
de saúde pública para 

atender a população 
que depende do Sis-
tema Único de Saúde 
(SUS). “O PAM ga-
rantirá atendimen-
to médico contínuo, 
incluindo período 
noturno, fi nais de se-
mana e feriados, ofe-
recendo assistência 
imediata a quem mais 
precisa”, afi rma.

Além de facilitar o 
acesso à saúde, a uni-
dade ajudará a reduzir 
a sobrecarga do Hos-
pital Municipal. 

O vereador tam-
bém destacou ain-
da, que já há recur-
sos garantidos para a 
construção do PAM, 
viabilizados por meio 
de uma emenda parla-
mentar do Deputado 
Federal Beto Pereira. 

“Essa é uma de-
manda essencial para 
a população e sua im-
plementação fará toda 
a diferença na qualida-
de do atendimento à 
saúde da nossa cidade”, 
fi nalizou o vereador.


